

LE CIME-TERRE

un columbarium sur les toits parisiens

Parfois brutal, isolé, souvent clôturé, le cimetière est un lieu qui a, à mon sens, beaucoup à dire et ne correspond dorénavant plus aux structures funéraires actuelles. J'ai ainsi choisi de le ré-inventer, d'en faire un espace inattendu où le défunt revient au coeur de la ville, un espace qui parle de la mort de l'Homme et du silence de cette absence. Il est ici question de construire pour ce qui ne vit plus, de structurer l'infini, le contraindre à dialoguer.

Le dessin architectural de ce projet est d'allier intelligibilité et dépouillement, cherchant par là, une certaine pérennité par le renoncement à tout effet plastique. Tel un monolithe évanescant, lévitant sur sa base et effleurant le sol au travers d'un repli, cet objet architectural cherche à marquer une rupture manifeste avec l'effervescence de la rue.

Son esthétique et son implantation devront faire de ce passage, un élément à la fois présent et absent, ou bien présent par sa volonté d'absence. Car si face au néant l'on s'anéantit, mon projet aurait alors pour vocation, au travers d'une transparence évanescante, la revendication d'un refus de l'expressivité. En laissant ainsi le vide structurer l'espace, il sera question de saisir le drame dans sa matérialité, d'expérimenter la perte et pour ainsi dire l'aliénation.

Comme tout prototype, il s'agit d'explorer, de questionner, de repenser sans cesse et parfois, de s'abandonner.

IDÉOLOGIES

- Pratiquer la ville autrement
- Proposer une sépulture alternative
- Dé-sacralisation de la fin de vie
- Permettre des funérailles abordables
- Développer de nouveaux corridors écologiques
- Re-positionner le vivant au coeur du recueillement

PROPOSITION

- Création d'un Columbarium
- Possibilité d'extension sur les habitations inférieures
- Espace de déambulation et travail sur l'enceinte

Site sélectionné

Typologie du site : Dos au mur
Emplacement : 15^{ème} arrondissement

RE-CENTRER



SUR-ÉLEVER

